



Buenrostro: inició con el pie izquierdo

Difícil entender las razones de **Raquel Buenrostro**, quien llegó a la Secretaría de Economía con la espada desenvainada, cortando cabezas a diestra y siniestra y generando, como se comprenderá, un verdadero temor, inconformidad, e incertidumbre entre los trabajadores y mandos medios de la dependencia.

El subsecretario de Industria y Comercio, **Héctor Guerrero**, fue el primero en irse cuando era el encargado de la nueva política industrial, pero el cambio que, sin lugar a dudas, más sorprendió es el de **Luz María de la Mora**, subsecretaria de Comercio Exterior y quien —a diferencia de **Buenrostro** y de sus dos antecesoras en el cargo— sí tiene una amplia experiencia en temas internacionales y de comercio exterior, y era *de facto* quien estaba al frente de las consultas energéticas en el marco del T-MEC. Hace tan sólo una semana, **De la Mora** encabezó la reunión de la OMC, con el 7º examen de políticas comerciales de México que, desde luego, pasamos exitosamente, gracias, precisamente, a la buena labor de la hoy exsubsecretaria.

Los dirigentes de organismos empresariales, a quienes **Buenrostro** como jefa del SAT conoció bien, coincidieron en señalar su falta de experiencia en negociaciones internacionales comerciales, pero confiaban que **De la Mora** permanecería en su cargo.



ELEVADO RIESGO DE SANCIONES COMERCIALES

Habrà que ver quièn es su sucesor o sucesora y si tiene o no experiencia. Un factor que ayuda a **Buenrostro** es que las consultas energéticas estàn en stand by y

Continúa en siguiente hoja



todo indica que EU no tiene prisa para convocar a un panel de arbitraje y esperará los resultados de las elecciones del próximo 8 de noviembre y tratará de llegar a un acuerdo que evite el panel y las sanciones a México antes de la próxima Cumbre de América del Norte. Sin embargo, lo que debe entender **Buenrostro** es que este acuerdo no se alcanzará si no convence al presidente **López Obrador** de modificar su política energética en lugar de endurecerla con la amenaza de aprovechar el Primor y enviar una contrarreforma energética para modificar la Constitución.

Tache también por la opacidad en la Secretaría de Economía que, en su página web, no ha informado, ya no se diga de los cambios de los dos subsecretarios y varios directores de área, sino ni siquiera del nombramiento de **Raquel Buenrostro**.



LEY DE PRONTO PAGO, AL SENADO

El miércoles se aprobó en la Cámara de Diputados la reforma al artículo 83 Bis del Código de Comercio, del diputado **Carlos Noriega**, exdirector General de Nafin/Bancomext. Mejor conocida como Ley de Pronto Pago, esta iniciativa busca favorecer a las pymes proveedoras para que las grandes cadenas comerciales les paguen en un plazo máximo

de 30 días naturales a partir de la entrega del bien o la prestación del servicio.

En efecto, hay un abuso a proveedores, pero implicará mayores costos para el comercio que impactarán en la inflación si se trasladan al público.



CANAERO: 1ª PRESEA TONY GUTIÉRREZ

Como era de esperarse, bajo la presidencia de **Diana Olivares**, directora de LATAM Airlines, la Canaero fortalece la equidad de género. Ayer se entregó la presea Tony Gutiérrez a **María Eugenia Jiménez Torres**, de Grupo Aeroméxico por sus 41 años de trayectoria en el sector de aviación.

Tony Gutiérrez fue directora de American Airlines y la primera mujer en dirigir una aerolínea en México.

De la Mora,
a diferencia de
Raquel y de sus
dos antecesoras, sí
tiene experiencia
en temas
internacionales.